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В полтора раза слаще

 ПРОГНОЗ 
в крае сегодня в Барнауле

в последующие двое суток в крае
9 октября Ветер южный, 3-8 м/сек.,

с усилением до 15 м/сек.,
без осадков.

10 октября Ветер юго-западный, 3-8 м/сек.,
с усилением до 15 м/сек.,
возможен дождь, гроза.

Ветер южный, 3-8 м/сек.,
с усилением до 10-15 м/сек.,
небольшая облачность,

без осадков. 

+7о +12о 

ночь

 +15о +20о
день

+16о +21о +16о +18о

 +21о +26о

день  +2о +7о
ночь

НОВОСТИ
Ломоносов пожмёт вам руку
Завтра, 9 октября, для первокурсников Алтайского 

государственного университета проведут посвящение в 
студенты.

Праздник организуют на площадке университетского дворика 
(между корпусами «Л» и «М»). В мероприятии будет задейство-
вано полторы тысячи человек. Гостей встретят российская 
императрица Елизавета Петровна и знаменитый учёный Ми-
хаил Ломоносов.

На сцене прозвучит гимн демократической молодежи, со-
стоится дефиле театра-моды «Арт-силуэт», выступят лучшие 
университетские команды КВН, вокалисты всероссийского 
телепроекта «Битва хоров».

Посвящение в студенты начнется в 19.00.
Екатерина ЗЕЛЕНОВА

Вновь зацвели жарки
Растения в Сибири спутали осень с весной.
На кордоне Алтайского государственного природного био-

сферного заповедника Байгазан в начале октября расцвела 
купальница азиатская (Trollius asiaticus). Во многих регионах 
эти цветы именуют жарками или огоньками.

Жарки обычно ассоциируются с концом весны – началом лета. 
Судя по всему, необычно теплые дни заставили растения считать 
нынешнюю осень весной, говорят специалисты заповедника. 
Добавим, что недавно на Алтае повторно расцвел маральник. 
Ничего удивительного в этом явлении, оказывается, нет.

«По наблюдениям с 30-х годов прошлого века среднегодовая 
температура воздуха повысилась на побережье Телецкого озера 
до +2о C», – сообщил «Алтайской правде» директор Алтайского 
государственного природного биосферного заповедника Игорь 
Калмыков.

Сварит медаль
Сегодня, 8 октября, в столице Алтайского края выберут 

лучшего электросварщика.
В столице региона состоится конкурс профессионального 

мастерства «Лучший электросварщик Барнаула-2015». Конкур-
сантам предстоит выполнить теоретические и практические 
задания, которые разработали преподаватели Алтайского го-
сударственного технического университета. Финал состоится 
в вузе 8 октября. Начало  –  в 8 часов. Награждение победителя 
состоится на городском «Празднике труда».

В ногу с прогрессом
Сегодня ровно в полночь с 8 на 9 октября ваши деньги 

превратятся в айфон последней модели.
Продажи iPhone 6s и 6s Plus стартуют сегодня в полночь в 

некоторых магазинах цифровой техники Барнаула. В устрой-
ствах появился более мощный процессор, скорость которого 
до 70% выше, чем у моделей предыдущего поколения, есть две 
камеры на 12 и 5 мегапикселей.

Новые модели поступили в продажу в странах «первой вол-
ны» – Австралии, Великобритании, Германии, Гонконге, Канаде, 
Китае, Новой Зеландии, Пуэрто-Рико, Сингапуре, США, Франции 
и Японии – 25 сентября. Перекупщики предлагали гаджеты и 
в России явно по завышенной цене: от 65 до 90 тысяч рублей. 
В Барнауле стоимость новинок будет более привлекательной.

Даже и не кашляй
Более 370 тысяч жителей Алтайского края привили от 

гриппа.
«Профилактические прививки против гриппа позволят 

предупредить развитие тяжелых осложнений от инфекции 
и сдержать рост заболеваемости гриппом и острыми респи-
раторными заболеваниями. Иммунитет формируется две не-
дели после прививки и сохраняется в течение шести – девяти 
месяцев», – рекомендуют специалисты.

Олег АНТОНОВ

КОНКУРС
Победили «Водомерки», 
за ними – «Экотворцы» ПОДПИСКА‐2016

Уважаемые читатели!
Не забывайте, что вы всегда можете оформить

подписку с начала любого месяца. Для этого вы
должны обратиться в почтовое отделение связи

или вызвать почтальона на дом. 
Подписная цена на 1 месяц: 

«Алтайская правда» (индекс 50300 –
без официальных документов) –

71 рубль 66 копеек, 
«Алтайская правда» (индекс 50303 –

с официальными документами) –
125 рублей 04 копейки.

Непросто  сегодня 
приходится работ-
никам Черемновского 
сахарного завода: ок-
тябрь – самый разгар 
переработки свеклы 
и надо справиться с 
плановым заданием, 
которое нынче выше 
прошлогоднего.О  

О том, что где-то недалеко 
сахарный завод, становится 
понятно километров за десять 
от поселка Черемное: вас то 
и дело обгоняют доверху гру-
женные свеклой КамАЗы.
Возле свеклоприемного пун-
кта предприятия видно их 
скопление.

– С утра бывают пробки 
на приеме, так как все хо-
зяйства везут корнеплоды 
в начале дня. Но через пару 
часов очередь рассасывает-
ся, – успокаивает директор 
завода Анатолий Стовба.

В этом году солнышко 
светило вовремя и осадки 
выпали кстати, поэтому 
свекла выросла особенно 
сладкая. Сахаристость кор-
неплодов составляет в сред-
нем 15,5% (в прошлом году 
14%). Уже убраны две трети 
урожая и остальная часть, 
по планам, будет выкопана и 
складирована к середине но-
ября. Заводской свеклопункт 
принимает ее круглосуточно.

– Плановые задания по за-
готовке выполняем. В полях 
и на заводском складе лежат в 

кагатах 225 тыс. тонн свеклы, 
– сообщает начальник свекло-
пункта Владимир Тяпкин.

Справляться с работой 
кладовщикам помогает ав-
томатика. Каждая машина 

подъезжает к видеокамере, 
которая фиксирует номер ма-
шины, и ее досье появляется 
на экране компьютера прием-
щика сырья. И он по качеству 
свеклы решает, в какое место 
склада ее направить. Взвеши-
вание машины проходит 
автоматически, без участия 
человека. Так же компьютер 
контролирует процесс от-
бора пробы. Специальный 
щуп захватывает несколько 
килограммов свеклы, и она 
поступает в лабораторию на 
исследование сахаристости. 
Этот показатель определяет-
ся у каждой первой машины 
хозяйства, а в последующем 
у одной из пяти в случайном 
порядке. Параллельно высчи-
тывается загрязненность кор-
неплодов.

Со склада свекла транс-
портерами направляется в 
производство. Как она пре-
вращается в сахар, вкратце 
объясняет главный технолог 
завода Наталья Черникова. Она 
показывает, как корнеплоды 
моют, затем на свеклорезке из 
них получают стружку, кото-
рую распаривают и подают в 
диффузионные аппараты, где 
горячей водой из свеклы вы-
мываются все растворимые 
вещества. Получается диффу-
зионный сок. На следующем 
этапе из него удаляют несаха-
ра с помощью извести и оксида 
серы, сладкий раствор увари-
вают в выпарных аппаратах до 
состояния сиропа, из которого 
кристаллизуется сахар.

(Окончание на 2 стр.)

На факультете природообу-
стройства Алтайского госу-
дарственного аграрного уни-
верситета прошёл конкурс 
профессиональных знаний и 
умений среди студентов в но-
минации «Лучший инженер 
водного хозяйства».

В нём приняли участие студенты 
старших курсов, сформированных 
в команды по отдельным профилям 
подготовки: «Водомерки» – профиль 
«Инженерные системы сельскохозяй-
ственного водоснабжения, обводнения 
и водоотведения». «Цунами» – «Ком-
плексное использование и охрана во-
дных ресурсов», а «Экотворцы» – про-
филь «Мелиорация, рекультивация и 
охрана земель».

Александр Шишкин, заместитель 
декана по научной работе, сказал:

– Мы ежегодно проводим конкурс. 
В этом году уже девятый раз. Это хоро-
шая проверка теоретических знаний 
и практических навыков студентов, 
стимулирование их творческой актив-
ности, а по большому счёту обеспече-
ние профессионального роста будущих 
специалистов, привлечение внимания 
представителей профильных органи-
заций и управлений к талантливым 
студентам.

В состав экспертной комиссии сту-
денческого конкурса помимо пред-
ставителей вуза вошли специалисты 
Главного управления природных ре-
сурсов и экологии.

Вот что сказал Станислав Ряховский, 
консультант отдела водных ресурсов:

– Задания конкурса были весьма 
серьезными. В ходе практической части 
командам нужно было построить ли-
нии пересечения поверхностей, найти 
пьезометрические уровни, определить 
положение кривой депрессии по мо-
дели земляной плотины, объяснить 
принцип работы метеорологических 
приборов…

Во втором, теоретическом туре ко-
манды представили свои визитки. Наи-
более ярко в этом конкурсе показала 

себя команда «Цунами». А также студен-
ты померились силами в знаниях по 
экологии, материаловедению, геологии 
и гидрологии. На выполнение каждо-
го задания отводилось по 30 минут, 
комиссия оценивала правильность 
и быстроту исполнения.

В итоге победителем конкурса стала 
команда «Водомерки», второе место 
заняли «Экотворцы», третье – «Цуна-
ми». Все участники конкурса были 
награждены памятными призами с 
символикой университета.

Марина БАУТИНА

ТУРИЗМ
На экскурсию – поездом
Эксперты предлагают создать межрегиональный 

железнодорожный экскурсионный маршрут по Си-
бири, рассчитанный на школьников.

Эта идея была озвучена на научно-практической кон-
ференции «Вопросы интеграции историко-культурного 
наследия в развитие сферы туризма». Она прошла в краевой 
библиотеке им. В. Я. Шишкова. По мнению участников, 
подобный тур может успешно сочетать в себе активный, 
познавательный, музейный, религиозный туризм и пред-
ставить регионы Сибири во всем их многообразии.

– В нынешнем году такие поезда ездят по Красноярскому 
краю и Новосибирской области, они посвящены 70-летию 
Победы,  – рассказывает руководитель ассоциации раз-
вития туризма «Сибирь» Татьяна Егорова. – Но мы хотим 
подключить к этой работе другие регионы: Алтайский 
край, Кемеровскую область, Республику Хакасия. Наша 
задача сейчас сформировать тур, который могли бы при 
поддержке ассоциации «Сибирское соглашение» представить 
в Координационный совет по развитию детского туризма.

Первый этап разработки железнодорожного маршрута 
– создание рабочих групп, которые представят наиболее 
интересные туристические точки в своих регионах. По 
мнению экспертов, конечный вариант должен получиться 
весьма разнообразным, включающим в себя различные 
виды туризма.

– Детские экскурсионные поезда предполагают наличие 
не менее пяти вагонов, – продолжает Татьяна Егорова. – 
Главным преимуществом экскурсионного тура может 
стать его бюджетность за счет экономии на прожива-
нии. Ведь ночевки будут организованы в поездках. Но 
для передвижения детей по туристическим объектам в 
регионах необходимо привлечение достаточно большого 
количества автобусов – это может вызвать сложность.

Отметим, в случае удачной разработки межрегиональ-
ный железнодорожный экскурсионный маршрут поможет 
с формированием единого бренда Сибири.

Кстати, во время научно-практической конференции 
«Вопросы интеграции историко-культурного наследия 
в развитие сферы туризма» рассказали, что сейчас идет 
работа над Туристической энциклопедией Алтайского 
края, где в полном объеме будет представлен потенциал 
нашего региона. 

Кристина ЛИВЕР
Неблагоприятные дни и часы в октябре:

9 (00–02, 20-22), 10 (07-09), 11 (14-17), 13 (06-08).

В чистом поле только богатые свекольные бурты. Анатолий Жупиков привез свеклу из Ребрихинского
района.

Анатолий Стовба.

И на этот вопрос найдем ответ.
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Председатель краевого Законодательного Собрания 
Иван Лоор на федеральном уровне выступил против 
отмены категории земель сельхозназначения. Его 
поддержали коллеги из других регионов, а также 
Сергей Нарышкин и Валентина Матвиенко.

В начале октября в Государ-
ственной думе состоялось засе-
дание президиума Совета зако-
нодателей, которое прошло под 
председательством спикеров 
Государственной думы Сергея 
Нарышкина и Совета Федера-
ции Валентины Матвиенко. 
Одной из основных тем стал 
вопрос об отмене категории 
земель сельхозназначения. 
В своем выступлении Иван 
Лоор, возглавляющий комис-
сию Совета законодателей по 
аграрно-продовольственной 
политике, природопользова-
нию и экологии, высказался 
категорически против приня-
тия такого решения.

Подводя итоги обсуждения, 
председатель Совета Федера-
ции Валентина Матвиенко 
назвала данный законопро-
ект «очень спорным» и «тре-
бующим крупномасштабных 
затратных работ». В результате 
было принято решение снять 
законопроект с рассмотрения.

«АП» приводит точку зре-
ния председателя АКЗС Ивана 
Лоора на новый законопроект.

– Мне пришлось обращаться 
по данной теме к руководите-
лям обеих палат еще в 2011 
году, и благодаря в том числе их 
поддержке удалось отложить 
принятие первого варианта 
законопроекта, совершенно 
сырого. А в ходе обсуждения 
нового законопроекта все пар-

ламентарии очень внимательно 
изучали каждое его положение.

Нововведения, предлага-
емые законопроектом, озна-
чают, по сути, переворот в 
земельной политике государ-
ства и настоящую «земельную 
революцию». Ведь информация 
о категории земель содержит-
ся в большинстве правоуста-
навливающих документов 
на земельные участки, общее 
количество которых в нашей 
стране приближается к 50 мил-
лионам! Последствия принятия 
закона отразятся не только на 
земельных отношениях, но и в 
целом на дальнейшем развитии 
всей страны.

Законопроект, как заявляет-
ся разработчиками, направлен 
на совершенствование и упро-
щение существующего порядка 
определения правового режи-
ма использования земель пу-
тем проведения зонирования, 
а также исключения института 
категорий как способа опреде-
ления разрешенного исполь-
зования земельных участков. 
Не отрицаю необходимости 
совершенствования оборота 
земель. Но у нас нет уверенно-
сти в том, что заявленные цели 
так легко удастся достичь. При 
этом законопроект содержит 
в себе и колоссальные риски.

Сегодня в земельном и гра-
достроительном законодатель-
стве существует два институ-

та – институт деления земель 
по целевому назначению на 
категории и институт терри-
ториального зонирования. 
Разработчики, видимо, пола-
гают, что деление земель на 
категории – это какой-то не-
нужный, дублирующий, уста-
ревший институт, от которого 

якобы можно безболезненно 
отказаться.

Но данные институты, по 
сути, являются совершенно раз-
ными. Деление земель по целе-
вому назначению на категории 
в нашей стране исторически 
устоялось и применяется без 
малого сто лет. Задача такого 

деления – приоритет охраны 
земли в качестве основного 
природного ресурса. А терри-
ториальное зонирование рас-
сматривает землю прежде всего 
как территорию возможного 
освоения и застройки.

Многие ученые и практики 
полагают, что институт кате-
горий земель является вполне 
работающим и достаточно гиб-
ким. И пока не прозвучало од-
нозначных и убедительных до-
водов о том, что существующий 
институт невозможно усовер-
шенствовать и нужно только 
исключать вообще. Могу здесь 
сказать об опыте Алтайского 
края. На сегодняшний день в 
регионе нет ни одного гектара 
брошенных земель. Муници-
палитеты активно работают 
над признанием права муни-
ципальной собственности на 
невостребованные земельные 
доли. Все это осуществляется в 
рамках действующей системы 
земельных отношений, кото-
рая после всех корректировок 
приобрела завершенные черты 
и реально работает.

У нас в крае отсутствуют 
неразрешимые проблемы пе-
ревода земель из категории 
в категорию, проблемы из-
менения разрешенного вида 
использования. Необходимые 
переводы проходят тщатель-
ную экспертизу муниципали-
тета и исполнительной власти. 
За 2014 год было переведено 
более 100 участков из земель 
сельхозназначения в земли 
промышленности, энергетики, 
транспорта, связи. Мы считаем, 
что действующий механизм 

в целом позволяет находить 
баланс между интересами 
развития региона и задачей 
сохранения земель.

Среди аргументов в пользу 
законопроекта приводится 
необходимость снижения ад-
министративных барьеров. Но 
его принятие может привести 

к еще большим злоупотребле-
ниям: разбазариванию земель, 
спекуляции, коррупции, по-
тери контроля за перераспре-
делением земель со стороны 
общества и государства.

Кстати, практика зарубеж-
ных стран показывает, что 
территориальное зонирование 
не препятствует коррупции. 
И если уж говорить о возмож-
ностях для коррупции, то 
механизм территориального 
зонирования предполагает ши-
рокие полномочия за местны-
ми властями. А у нас в стране 
23 тысячи муниципалитетов, 
проконтролировать их гораз-
до сложнее, чем 85 субъектов 
Федерации.

Очевидно, что потребуют-
ся значительные средства для 
финансирования землеустро-
ительных работ и разработки 
сельскохозяйственных регла-
ментов по новому законопро-

екту. Но никто пока не может 
назвать объем необходимого 
финансирования. Только по 
названным работам звучат 
оценки – от 30 миллиардов 
минимум до астрономической 
суммы – 200 миллиардов! Таких 
лишних сумм в региональных 
бюджетах нет.

А сэкономить на таких рабо-
тах не удастся. На одном из пра-
вительственных совещаний 
прозвучало предложение уста-
навливать границы территори-
альных зон не на местности, а 
на основе картографических 
материалов. В Алтайском крае 
есть печальный опыт установ-
ления границ земель лесного 
фонда подобным методом. В 
результате неточности данного 
метода произошли многочис-
ленные случаи взаимного пе-
ресечения и разрывов границ 
лесного фонда с границами 
земель сельхозназначения. 
Прошло уже восемь лет, а мы 
до сих пор исправляем када-
стровые ошибки, тратя очень 
значительные средства.

Отмена категорий земель 
может привести к негативным 
последствиям для муниципа-
литетов в собираемости земель-
ного налога, поскольку сегодня 
кадастровая стоимость устанав-
ливается с учетом категории 
земли. Авторы законопроекта 
заявляют, что предусмотрели 
охрану и защиту особо ценных 
земель сельхозназначения. Но 
эта защита в настоящей редак-
ции законопроекта фактически 
является декларативной. Дело 
в том, что выделение особо 
ценных земель согласно за-
конопроекту осуществляется 
за счет их собственников. А 

собственниками земель у нас, 
как правило, являются органы 
местного самоуправления и 
собственники земельных долей 
(пенсионеры), которые просто 
не в состоянии будут оплатить 
работу по выделению особо 
ценных земель.

Кроме того, последние ис-
следования почвенного пло-
дородия сельхозземель про-
водились в конце 80-х годов 
прошлого столетия. Прошло 
25 лет, очень многое измени-
лось, свежих данных нет, что 
выделять-то будем? А на прове-
дение новых исследований по 
всей России опять же нужны 
очень большие деньги.

Я не идеализирую суще-
ствующую систему земельных 
отношений, ее надо совершен-
ствовать. Но это не значит, что 
надо разрушить до основания. 
К тому же разработка законо-
проекта началась еще до того, 
как президентом России была 
поставлена задача по импорто-
замещению.

Приступив к реализации 
закона без должного финан-
сового обеспечения, мы за-
трудним нормальную работу 
сельхозтоваропроизводителей 
по выполнению поставленной 
главой государства задачи обе-
спечения продовольственной 
безопасности. Сегодня у специ-
алистов, у общества нет уверен-
ности в том, что предлагаемый 
закон гарантирует сохранность 
земли как природной ценно-
сти. Многие правовые нормы 
не проработаны. Поэтому при-
нятие законопроекта может 
разрушить или парализовать 
систему земельных отношений 
в стране.

В сложных экономических 
и геополитических условиях, 
в которых находится Россия, 
жесточайших бюджетных огра-
ничениях идти на такие ради-
кальные и слабо обоснованные 
изменения явно не время, – ре-
зюмировал председатель АКЗС 
Иван Лоор.

Подготовила 
Кристина ЛИВЕР

(Начало на 1 стр.)

Подходим к одному из та-
ких кристаллизаторов.

– Здесь самый основной 
процесс и происходит, сахар-
ный раствор превращается в 
кристаллическую кашицу – 
утфель, – рассказывает Алла 
Гагуль, аппаратчик варки 
первого продукта, выливая 
из крана тот самый утфель в 
стеклянное блюдце. – Глядя на 
эту суспензию, я определяю, 
правильно ли идет процесс 
кристаллизации. В основном 
аппарат варит сам, но от меня 
зависит, будут его кристаллы 
крупные или мелкие, желтые 
или белые.

Дальше журналистам по-
казывают, как суспензию 
отделяют на центрифугах от 
жидкости и сушат в барабан-
ных сушилках.

Технологический процесс 
производства сахара полно-
стью автоматизирован.

– Раньше аппаратчик сидел 
на стуле, смотрел на термо-
метр и крутил руками задвиж-
ки, – вспоминает директор, 
– теперь за процессом следит 
компьютер, человек вмешива-
ется в крайнем случае.

На каждом этапе образу-
ются побочные продукты. 
Например, при фильтрации 
обработанного известью диф-
фузионного сока получается 
осадок, в котором много со-
лей кальция. Его покупают 
аграрии для известкования 
почвы. Сырой свекольный 
жом, после того как из него 
забрали почти все раствори-

мые в воде вещества, прода-
ют по символической цене на 
корм животным. А вот после 
того как его высушили и за-
гранулировали, жом уже стоит 
серьезных денег. Его с удоволь-
ствием покупают не только 
алтайские животноводы, но и 
из других регионов Сибири. А 
недавно завод заключил дого-
вор на поставку сухого жома в 
Латвию, причем по цене более 
высокой, чем сформировалась 
на сибирском рынке.Б   –  

Уборку свеклы начали еще 
в конце августа 22 хозяйства 
из близлежащих к заводу 
районов (Ребрихинского,  
Калманского,  Тальменско-
го, Павловского, Шелаболи-
хинского и Первомайского). 
Было посеяно без малого 22 
тысячи гектаров, что почти 

на 5 тысяч гектаров больше, 
чем в прошлом году. Такая 
прибавка напрямую связана 
с выросшими мощностями 
сахарного завода. Например, 
в этом году модернизирова-

ли тепловую схему завода, 
поставили еще один выпар-
ной аппарат, что позволит 
получать более концентри-
рованный сироп и сократить 
время варки. Вообще, завод 
регулярно обновляет обо-
рудование с 2004 года, что 
позволило нарастить произ-
водительность с 2800 тонн 

перерабатываемого в сутки 
сырья до 5300 тонн.

– В этом году планирова-
ли принять 730 тыс. тонн. Но 
погодные условия для роста 
свеклы сложились благопри-
ятные, так что как минимум 
переработаем 760 тыс. тонн 
сырья, получив 106 тыс. тонн 
сахара,  25 тыс. тонн гранули-

рованного жома и 29 тыс. тонн 
свекловичной патоки, – рас-
считывает директор завода.

В следующем году Анато-
лий Стовба собирается при-
нимать в сутки до 5500 тонн 
свеклы и таким образом за 144 
отведенных на работы дня 
переработать 780 тыс. тонн.

Уже сырьевой отдел обзва-
нивает все свеклосеющие хо-
зяйства, формирует будущую 
посевную площадь. Под пла-
новое задание предприятие 
закупит крестьянам семена 
и средства защиты растений, 
чтобы они осенью рассчита-
лись свеклой. Остальную 
же свеклу завод покупает за 
деньги.

– Договор достаточно де-
мократичный, – считает Ана-
толий Стовба. – По просьбе 
крестьян мы в прошлом году 
привязали стоимость свеклы 
к цене сахара. Платим им 7,5% 
от средней оптовой стоимости 
сахара, но не ниже 2500 рублей 
за тонну. Аграрии такими ус-
ловиями довольны.

Евгений ШУМИЛОВ, 
Андрей КАСПРИШИН 

(фото)

В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ
АКТУАЛЬНО

Рисковать не стоит

В полтора раза слаще
ПРОИЗВОДСТВО НОВОСТИ

Если вы приехали с Севера…
Губернатор Алтайского края подписал закон о мерах под-

держки переселенцев из районов Крайнего Севера.
Губернатор Алтайского края Александр Карлин подписал 

закон о наделении органов местного самоуправления государ-
ственными полномочиями по постановке на учет и учету граж-
дан, выехавших из районов Крайнего Севера и приравненных 
к ним местностей, имеющих право на получение социальных 
выплат для приобретения жилья.

Закон вступит в силу 1 января 2016 года.
Елена АНИСИМОВА, 

у правление по печати и информации Алтайского края 

Участвуй и побеждай!
В крае стартует ежегодный краевой конкурс инноваци-

онных проектов. 
Главное управление экономики и инвестиций объявляет о 

проведении ежегодного краевого конкурса инновационных 
проектов «Новый Алтай». Премиальный фонд конкурсного 
мероприятия составляет 1,2 млн рублей.

Участниками могут стать зарегистрированные и осущест-
вляющие инновационную деятельность в Алтайском крае юри-
дические лица и индивидуальные предприниматели.

Заявки принимаются до 6 ноября по номинациям «Иннова-
ционный малый бизнес», «Инновационный прорыв» и «Пер-
спективное сотрудничество».

Адрес: г. Барнаул, пр. Комсомольский, 118, каб. 202. Телефон 
для справок: 8 (3852) 35-48-07.

Пресс-служба Главэкономики.

От импортозамещения – 
к экспортной экспансии

«В федеральных структурах власти есть не только сторон-
ники проекта Федерального закона «Об особо значимых аграр-
ных субъектах Российской Федерации», – отметил, выступая 
1 октября в Общественной палате РФ на чтениях по проекту 
этого закона, сенатор от Алтайского края Сергей Белоусов.

Он напомнил, что в марте 2012 года Правительство России 
не поддержало проект, посчитав его преждевременным и 
необоснованным. В то же время это не помешало Алтайскому 
краевому Законодательному Собранию 17 июня 2014 года 
внести данный законопроект в Госдуму РФ. Парламентарий 
рассказал членам Общественной палаты о тернистом пути 
по коридорам федеральной власти появившегося по ини-
циативе губернатора Алтайского края Александра Карлина 
законопроекта, отметив, что в профильном Комитете Совета 
Федерации, где Сергей Белоусов является первым заместите-
лем председателя, эта инициатива всегда получала полную 
поддержку.

С целью ее доработки и совершенствования алтайскому 
сенатору удалось организовать проведение двух выездных 
заседаний профильного комитета Совфеда в июне 2011-го и 
мае 2014 годов.

Сергей Белоусов поблагодарил Общественную палату, орга-
низовавшую чтение законопроекта, и подчеркнул, что в случае 
его принятия «в самой ближайшей перспективе мы сможем 
перейти от импортозамещения к экспортной экспансии и за-
воеванию новых сегментов аграрного рынка».

Константин СОМОВ

Председатель Комитета Совета 
Федерации по аграрно-продоволь-
ственной политике Геннадий
ГОРБУНОВ:

– Сергей Нарышкин правильно ска-
зал: куда мы торопимся, кто нас го-
нит? Я вижу, что сейчас идет какой-то 
прессинг со стороны правительства 
в лице Министерства экономики на 
Федеральное собрание в целом. С зам-

предом Комитета по аграрной полити-
ке Государственной думы Надеждой 
Школкиной мы были на разных сове-
щаниях. Но, откровенно говоря, нас 
не хотят слышать, пытаются любым 
путем этот закон принять немедлен-
но. Мы требуем только одного – уста-
новления первоначальных границ, 
кадастровой оценки, постановки на 
учет и затем будем готовы к зонам 

и ко всему остальному. Но для этого 
нужны деньги. У нас есть заключения 
и оценка почти всех субъектов. Два 
могу привести: Татарстан – более двух 
миллиардов, Алтайский край – два с 
половиной миллиарда. Если умножить 
на количество субъектов, примерно 
цифра получается та, о которой гово-
рила Валентина Матвиенко – около 
200 миллиардов рублей.

Председатель Законодательного 
Собрания Омской области Влади-
мир ВАРНАВСКИЙ:

– Я не понимаю той спешки, с кото-
рой педалируется принятие, как все 
понимают, несовершенного законода-
тельного акта. Геннадий Горбунов и 
Иван Лоор приводили убедительные 
примеры. Дмитрий Медведев сказал, 
что наш аграрный сектор, быть может, 

впервые, даст больше, чем углеводо-
роды. И это действительно так, мы 
страна аграрная. Убедительная прось-
ба все-таки прислушаться к обеим сто-
ронам и не спешить с внесением этого 
нормативного документа на принятие. 
Меня беспокоит, как нашу жизнь в 
деревне наладить, сделать чуть луч-
ше, чтобы крестьянин вздохнул. А мы 
сейчас начинаем землю делить.

МНЕНИЯ

Председатель Алтайского краевого 
Законодательного Собрания Иван Лоор.

«О,   -
   -
  
   -
    
».

Ф
от
о 
А

. К
А
СП
РИ
Ш
И
Н
А

.

Современное производство сахара не требует затрат физического труда.

Идет складирование свеклы в кагаты.

У Аллы Гагуль самая ответственная работа: она следит, 
чтобы получались кристаллы сахара правильного размера.

СПРАВКА
Инвестиционная программа предприятия на 2015 год 
включала приобретение целого ряда технологическо-
го оборудования, модернизации тепловой схемы, скла-
да сахара, строительство паточной емкости. Общий 
объем потраченных на эти мероприятия средств – 
267,5 млн руб. Еще 69 млн руб. потрачено на плановый 
ремонт.

 ТЫС. ТОНН САХАРА 
В ЭТОМ СЕЗОНЕ 
ПЛАНИРУЕТ ПРОИЗВЕ
СТИ ЗАВОД
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Настя читает стихотворение Зое Михайловне, матери Димы Ерофеева.

Дмитрий Ерофеев.

Народный сувенир. Выставка в Художественном музее.

Спектакль «Квадратура круга». 
Краевой театр драмы

им. В.М. Шукшина.

ПАМЯТЬ

АП ‐ИНФО АФИША БАРНАУЛА

КРАТКО
Полный успех 
Половинкина
Сергей Половинкин из 
Чарышского района 
стал победителем за-
бега на вершину Эль-
бруса.

Забег проходил по трассе, 
названной в честь одного из 
самых сильных альпинистов 
СССР и России, рекордсмена 
скоростных восхождений на 
Эльбрус Анатолия Букреева. 
Сергей Половинкин преодо-
лел дистанцию на самую вы-
сокую вершину Европы за 2 
часа 57 минут и 43 секунды. 
Он стал победителем в стар-
шей возрастной категории.

Интересно, что этот жи-
тель села Красный Партизан 
был участником первого за-
бега на Эльбрус в 1990 году, 
который организовал выда-
ющийся альпинист региона 
Владимир Балыбердин.

В магазине, 
как дома

В одном из торговых 
центров Барнаула от-
крылась библиотека, 
где есть книги на любой 
вкус.

Желающий может подой-
ти к специальному стелла-
жу, взять понравившееся 
издание, расположиться на 
мягком диване, включить 
торшер для удобства чтения. 
Уютный уголок расположен 
на входе в торговый центр. 
В коллекции библиотеки – 
произведения отечествен-
ных и зарубежных авторов. 
Их принесли сотрудники 
различных отделов, а так-
же неравнодушные барна-
ульцы. 
Екатерина ЗЕЛЕНОВА

Что такое экосбор?
«Во дворе домов одного из микрорай-

онов Барнаула заметил большую метал-
лическую корзину для сбора пластика. 
Неужели лёд тронулся? Интересно, а 
что говорит о раздельном сборе мусора 
наше экологическое законодательство 
и что такое экосбор?

Валерий Иванов».
Как информирует управление природ-

ных ресурсов и нормирования Главного 
управления природных ресурсов и эколо-
гии Алтайского края, в последнее время 
увеличилось количество письменных обра-
щений граждан в приемную губернатора по 
вопросу раздельного сбора отходов. Такая 
активность обусловлена проведением в 
городах России под эгидой организации 
«Гринпис» акции по внедрению системы 
раздельного сбора мусора. Она проходит под 
девизом «Живи ярко – собирай раздельно!».

По сообщению отдела экспертизы и 
нормирования, Главное управление при-
родных ресурсов и экологии информирует 
население о необходимости раздельного 
сбора отходов. На официальном сайте Глав-
ного управления в разделе «Обращение 
с отходами» размещена информация об 
организациях, осуществляющих прием и 
переработку вторсырья на территории края.

Кроме того, ст. 24.2 Федерального закона 
от 24.06.1998 № 89-ФЗ «Об отходах произ-
водства и потребления» установлена обя-
занность производителей и импортеров 
товаров обеспечивать утилизацию отходов 
от использования этих товаров в соответ-
ствии с нормативами утилизации, уста-
новленными Правительством РФ.

Также 28.09.2015 г. вступило в силу 
разработанное Минприроды России рас-
поряжение Правительства РФ № 1886-р, 
которым утверждён Перечень готовых 
товаров, включая упаковку, подлежащих 
утилизации (использованию, переработке) 
после утраты ими потребительских свойств.

В настоящее время Минприроды России 
подготовило проект постановления Пра-
вительства РФ «Об установлении ставок 
экологического сбора по каждой группе 
товаров, подлежащих утилизации после 
утраты ими потребительских свойств, 
уплачиваемого производителями, импор-
терами товаров, которые не обеспечивают 
самостоятельную утилизацию отходов от 
использования товаров».

В проекте документа определены средне-
взвешенные значения ставок для 36 групп 
товаров. Так, для тонны бумаги или картона 
экосбор составит около 2,4 тысячи рублей; 
резины – 7-9 тысяч рублей; пластмассы – 3,7 
тысячи рублей; аккумуляторных батареек 
– 33,4 тысячи рублей.

Экосбор не распространяется на сырье 
и пищевые продукты, бензин и комму-
нальные услуги.

Предполагается, что такое нововведение 
подтолкнет производителей к созданию 
собственных перерабатывающих мощно-
стей, что избавит их от необходимости 
внесения экосбора.

Соб. инф.

Р «АП», . К, 105, 5 , 501 . 
Т. 63-34-78,  63-44-30.

Комитет администрации 
Алтайского края по финан-
сам, налоговой и кредит-
ной политике выражает собо-
лезнование Борзиковой Елене 
Юрьевне по поводу смерти отца

БОРЗИКОВА
Юрия Яковлевича.

Главное управление Алтай-
ского края по здравоохране-
нию и фармацевтической де-
ятельности выражает глубокое 
соболезнование Волохову Ана-
толию Николаевичу, руководи-
телю редакционно-издатель-
ского отдела краевого государ-
ственного бюджетного учреж-
дения здравоохранения «Центр 
медицинской профилактики», 
по поводу кончины отца

Николая Васильевича.

Комитет администрации 
Алтайского края по финан-
сам, налоговой и кредитной 
политике выражает соболез-
нование Митьковской Лиле 
Геннадьевне по поводу смер-
ти отца

САРТАКОВА
Геннадия Ивановича.

СООБЩЕНИЕ
Администрация Залесовского сельсовета Залесовского района Алтай-

ского края  в соответствии с Федеральным законом от 24.07.2002 г. № 
101 – ФЗ «Об обороте земель сельскохозяйственного назначения» ин-
формирует собственников земельных долей МУП «Притаёжный», ка-
дастровый номер 22:12:000000:22, расположенных в границах муници-
пального образования Залесовский сельсовет Залесовского района, 
о проведении общего собрания, которое состоится 25.11.2015 г. в 10.00 
ч. по адресу: с. Залесово Залесовского района Алтайского края, ул. Пар-
тизанская, 24, актовый зал.

Повестка дня:
1. Утверждение списка лиц, земельные доли которых могут быть при-

знаны невостребованными, и земельных долей, которые могут быть 
признаны невостребованными.

2. Определение местоположения земельного участка, находящегося в 
долевой собственности, в границах которого находятся невостребован-
ные земельные доли.

При себе иметь: документ, удостоверяющий личность, документ, удо-
стоверяющий право собственности на земельную долю, представите-
лям собственников земельных долей – надлежащим образом оформ-
ленную доверенность.

С материалами повестки дня можно ознакомиться по адресу: с. Зале-
сово Залесовского района Алтайского края, ул. Партизанская, 24, еже-
дневно с 9 до 13 ч., кроме субботы и воскресенья.

ИЗВЕЩЕНИЕ
о проведении общего собра-

ния участников долевой соб-
ственности, расположенной 
в территориальных границах 
муниципального поселения 
Златополинский сельский со-
вет Кулундинского района 
Алтайского края. 

Повестка дня:
Об утверждении списка лиц, 

земельные доли которых мо-
гут быть признаны невостре-
бованными, и земельных до-
лей, которые могут быть не 
востребованы. Дата проведе-
ния: 24.11.2015 г. в 14.30 ч.

Место проведения: Алтай-
ский край, Кулундинский рай-
он, с. Златополь, ул. Партизан-
ская, 4-а, в актовом зале. Для 
ознакомления с документа-
ми обращаться по адресу: Ал-
тайский край, Кулундинский 
район, с. Златополь, ул. Пар-
тизанская, 13, администрация 
Златополинского сельсовета, 
тел. 8 (385-66) 23-5-19, с 9.00 до 
12.00 по рабочим дням.

ИЗВЕЩЕНИЕ
о согласовании проекта 

межевания
Кадастровый инженер Горбу-

нова Татьяна Владимировна, 
658750, Алтайский край, Кру-
тихинский район, с. Крутиха, 
ул. Северная, 1-а-11, адрес элек-
тронной почты: tatiana64tv@
yandex.ru, тел. 8 (385-89) 2-12-19.

Заказчик: Янин Евгений Ми-
хайлович, 658741, Алтайский 
край, Крутихинский район, 
с. Долганка, ул. Целинная, д. 
6, кв. 2.

Ставлю в известность доль-
щиков СПК «Долганское» Кру-
тихинского района Алтайского 
края о том, что желаю выделить 
земельный участок в счет 3 зе-
мельных долей из земельного 
участка 22:22:000000:10, распо-
ложенного в границах МО Дол-
ганский сельсовет Крутихин-
ского района Алтайского края.

Ознакомиться с проектом 
межевания участка, а также 
предоставить обоснованные 
возражения можно в течение 
30 календарных дней с даты 
опубликования извещения по 
адресу заказчика работ или 
кадастрового инженера.

ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ 
ОБЩЕСТВЕННЫХ ОБСУЖДЕНИЙ

В соответствии с Федеральным законом от 23.11.1995 № 174-ФЗ 
«Об экологической экспертизе» Приказом Госкомэкологии РФ 
от 16.05.2000 № 372 «Об утверждении Положения об оценке воз-
действия намечаемой хозяйственной и иной деятельности на 
окружающую среду в Российской Федерации» ОАО «Сибирь-
Полиметаллы» извещает о проведении общественных обсуждений 
проектной документации по объекту «Строительство Корбалихин-
ского полиметаллического рудника. Корректировка».

Цели намечаемой деятельности: добыча полезных ископаемых.
Месторасположение намечаемой деятельности: Алтайский край, 

Змеиногорский район, пос. Беспаловский, промплощадка Корба-
лихинского рудника.

Наименование и адрес заявителя или его представителя: 
ОАО «Сибирь-Полиметаллы», Алтайский край, г. Рубцовск, а/ящик 10.

Примерные сроки проведения оценки воздействия на окружаю-
щую среду: с 12 октября 2015 г. по 11 ноября 2015 г.

Орган, ответственный за организацию общественного обсужде-
ния: администрация Черепановского сельсовета с заявителем или 
его представителем.

Форма проведения общественного обсуждения: слушания.
Форма предоставления замечаний: устная, письменная.
Ознакомиться с материалами на проведение оценки воздействия 

на окружающую среду можно по адресам:
1. Администрация Черепановского сельсовета, Алтайский край, 

Змеиногорский район, пос. Беспаловский, ул. Центральная, д. 1.
2. ОАО «Сибирь-Полиметаллы», Алтайский край, Рубцовский рай-

он, п. Потеряевка, Промплощадка Рубцовского рудника. Тел./факс: 
(385-57) 7-19-00.

Общественные обсуждения состоятся 12 ноября 2015 г. в 14 час. 
00 мин. по адресу: Алтайский край, Змеиногорский район, пос. 
Беспаловский, ул. Центральная, д. 3.

Срок предоставления замечаний и предложений: 30 дней с даты 
опубликования настоящего извещения по адресу: Алтайский край, 
Змеиногорский район, пос. Беспаловский, ул. Центральная, д. 1.

Ответственные организаторы:
от ОАО «Сибирь-Полиметаллы» – генеральный директор Тишело-

вич Александр Александрович, тел. 8 (385-57) 7-19-00;
от администрации Черепановского сельсовета – глава админи-

страции Третьяков Виктор Валентинович, тел. 8 (385-87) 28-5-92.
Реклама

СООБЩЕНИЕ ГОСУДАРСТВЕННОЙ КОРПОРАЦИИ 
«АГЕНТСТВО ПО СТРАХОВАНИЮ ВКЛАДОВ»  
ДЛЯ ВКЛАДЧИКОВ КРЕДИТНОЙ ОРГАНИЗАЦИИ  
«АКЦИОНЕРНОЕ ОБЩЕСТВО «ЗЕРНОБАНК»

Государственная корпорация «Агентство по стра-
хованию вкладов» (АСВ) сообщает о наступлении 
24 сентября 2015 г. страхового случая в отношении 
кредитной организации «Акционерное общество 
«Зернобанк» (далее – АО «Зернобанк»), г. Барнаул, 
регистрационный номер по Книге государствен-
ной регистрации кредитных организаций 2337, в 
связи с отзывом у нее лицензии на осуществление 
банковских операций на основании приказа Банка 
России от 24 сентября 2015 г. № ОД-2534. 

В соответствии с Федеральным законом от 23 де-
кабря 2003 г. № 177-ФЗ «О страховании вкладов фи-
зических лиц в банках Российской Федерации» 
(далее – Федеральный закон) вкладчики АО «Зер-
нобанк», в том числе открывшие в банке вклады 
(счета) для осуществления предпринимательской 
деятельности, имеют право на получение возме-
щения по вкладам (далее – возмещение). Обязан-
ность по выплате возмещения возложена указан-
ным Федеральным законом на АСВ, осуществляю-
щее функции страховщика.

Возмещение выплачивается вкладчику в разме-
ре 100 процентов суммы всех его вкладов (счетов) 
в банке, в том числе открытых для осуществления 
предпринимательской деятельности, но не более 
1,4 млн руб. в совокупности. По банковскому вкла-
ду (счету) в иностранной валюте возмещение рас-
считывается в рублях по курсу Банка России на 24 
сентября 2015 г. Если имеются встречные требова-
ния банка к вкладчику, то при расчете возмеще-
ния их сумма вычитается из суммы вкладов (сче-
тов), при этом погашение указанных требований 
не происходит.

Суммы вкладов, по которым возмещение не вы-
плачивалось, будут погашаться в ходе конкурсного 
производства (ликвидации) в отношении банка в со-
ставе первой очереди кредиторов (для вкладов (сче-
тов), открытых для осуществления предпринима-
тельской деятельности, – в составе третьей очереди).

Прием заявлений о выплате возмещения по 
вкладам и о включении обязательств банка в ре-
естр требований кредиторов (далее – заявления о 
выплате возмещения) и иных необходимых доку-
ментов, а также выплата возмещения осуществля-
ются с 8 октября 2015 г. по 10 октября 2016 г. че-
рез АО «Россельхозбанк», действующее от имени 
АСВ и за его счет в качестве банка-агента. После 10 
октября 2016 г. прием заявлений о выплате возме-
щения, иных необходимых документов и выпла-
та возмещения будут осуществляться либо через 
банк-агент, либо АСВ самостоятельно, о чем будет 
сообщено дополнительно. Перечень подразделе-
ний АО «Россельхозбанк» и режим их работы при-
ведены в приложении к настоящему сообщению, 
а также размещены на официальном сайте АСВ в 
информационно-телекоммуникационной сети Ин-
тернет (далее – сеть Интернет) (www.asv.org.ru, раз-
дел «Страхование вкладов/Страховые случаи»). Кро-
ме того, информацию о перечне подразделений 
банка-агента, осуществляющего выплату возме-
щения, и режиме их работы вкладчики АО «Зер-
нобанк» могут получить по следующим телефонам 
«горячих линий»: АО «Россельхозбанк» – 8-800-200-
02-90, АСВ – 8-800-200-08-05 (звонки на все телефо-
ны «горячих линий» по России бесплатные).

В соответствии с Федеральным законом выплата 
возмещения осуществляется до дня завершения в 
отношении банка конкурсного производства (лик-
видации). В случае пропуска вкладчиком (его на-
следником) срока для обращения за выплатой воз-
мещения срок по заявлению вкладчика (его на-
следника) может быть восстановлен при наличии 
обстоятельств, указанных в части 2 статьи 10 Феде-
рального закона.

Вкладчик вправе обратиться за выплатой возме-
щения в любое подразделение банка-агента, указан-
ное на официальном сайте АСВ в сети Интернет.

Вкладчики АО «Зернобанк» могут получить возме-
щение по вкладам (счетам), открытым не для пред-
принимательской деятельности, как наличными 
денежными средствами, так и путем перечисления 
денежных средств на счет в банке – участнике си-
стемы обязательного страхования вкладов, указан-
ный вкладчиком. 

Выплата возмещения по вкладам (счетам), откры-
тым для предпринимательской деятельности, про-
изводится только путем перечисления суммы воз-
мещения  на указанный вкладчиком счет в банке 

– участнике системы обязательного страхования 
вкладов, открытый для предпринимательской де-
ятельности. Если на момент выплаты возмещения 
индивидуальный предприниматель признан несо-
стоятельным (банкротом), такая выплата произво-
дится путем перечисления суммы возмещения на 
используемый в ходе конкурсного производства 
счет должника. В этом случае к заявлению о выпла-
те возмещения по вкладам необходимо приложить 
справку (или иной документ), выданную конкурс-
ным управляющим либо принявшим решение о 
признании вкладчика банкротом судом (если кон-
курсный управляющий не назначен), о том, что ука-
занный счет является счетом должника (основным 
счетом должника), используемым в ходе открыто-
го в отношении вкладчика конкурсного производ-
ства, либо расчетным счетом должника, открытым 
от его имени конкурсным управляющим, либо де-
позитным счетом суда.

Для получения возмещения вкладчик должен 
представить удостоверяющий личность документ, 
а также заполнить заявление о выплате возме-
щения  по установленной форме. Бланки заявле-
ний можно получить и заполнить в подразделени-
ях банка-агента или скопировать с официального 
сайта АСВ в сети Интернет (www.asv.org.ru, раздел 
«Страхование вкладов/Бланки документов»).

С заявлением о выплате возмещения  вкладчик 
может обратиться как лично, так и через свое-
го представителя, полномочия которого должны 
быть подтверждены нотариально удостоверенной 
доверенностью (примерный текст доверенности 
размещен на официальном сайте АСВ в сети Ин-
тернет: www.asv.org.ru, раздел «Страхование вкла-
дов/Бланки документов»).

Вкладчики АО «Зернобанк», проживающие 
вне населенных пунктов, где расположены под-
разделения банка-агента, также могут направить 
заявление о выплате возмещения по вкладам по по-
чте в АСВ по адресу: 109240, г. Москва, ул. Высоцко-
го, д.  4. В этом случае выплата возмещения будет 
осуществляться в безналичном порядке путем пере-
числения на счет в банке – участнике системы обя-
зательного страхования вкладов, указанный вклад-
чиком в заявлении о выплате возмещения, или на-
личными денежными средствами путем почтового 
перевода по месту проживания вкладчика (кроме 
возмещения по вкладам (счетам), открытым для 
предпринимательской деятельности). Подпись на 
заявлении, направляемом по почте (при размере 
возмещения 1000 и более рублей), должна быть но-
тариально удостоверена. В случае отсутствия в на-
селенном пункте нотариуса подлинность подписи 
вкладчика на заявлении может свидетельствовать 
глава местной администрации или специально 
уполномоченное должностное лицо органа местно-
го самоуправления. К заявлению при его направле-
нии по почте также необходимо приложить копию 
документа, удостоверяющего личность вкладчика.

Вкладчики, у которых после выплаты возмеще-
ния остается непогашенной часть обязательств 
банка по банковским вкладам (счетам), могут по-
лучить ее в ходе конкурсного производства (ликви-
дации) в отношении банка при условии предъявле-
ния своих требований  к АО «Зернобанк». Для этого 
вкладчику необходимо заполнить соответствующий 
раздел в заявлении о выплате возмещения. Оформ-
ление таких требований производится подразделе-
ниями банка-агента, осуществляющими выплату 
возмещения по вкладам, с 8 октября 2015 г.

 В случае возникновения разногласий, связан-
ных с размером подлежащего выплате возмеще-
ния, или отсутствия данных о вкладчике в рее-
стре обязательств АО «Зернобанк» перед вкладчи-
ками вкладчик может подать заявление о несогла-
сии и представить его в банк-агент для передачи 
в АСВ либо самостоятельно направить такое заяв-
ление по почте в АСВ с приложением подлинни-
ков или надлежащим образом заверенных копий 
дополнительных документов, подтверждающих 
обоснованность требований вкладчика: договор 
банковского вклада (счета), приходный кассовый 
ордер и т.д.

Дополнительную информацию о порядке выпла-
ты возмещения можно получить по телефону «горя-
чей линии» АСВ (8-800-200-08-05), а также на офици-
альном сайте АСВ в сети Интернет (www.asv.org.ru, 
раздел «Страхование вкладов/Страховые случаи»).

В субботу, 31 января 
этого года, я открыла 
«Алтайскую правду» и 
прочитала материал 
про нашего земляка 
Дмитрия Ерофеева, 
который 20 лет на-
зад геройски погиб при 
штурме Грозного.

Яркий образ героя трогал 
душу, хотелось написать его 
маме Зое Михайловне, поболь-
ше узнать о детстве Димы, о 
том, каким он был в мои годы. 
А мне 12 лет.

Постепенно стали склады-
ваться строки стихотворения. 
Писала его три месяца.

Это стихотворение я по-
святила его маме.

А еще мечтала побывать в 
Топчихе, где родился и вырос 
Дмитрий. Наконец вместе с 
мамой и бабушкой на поезде 
едем туда. Хочется побывать 
во многих местах, которые 
связаны с именем Дмитрия 
Ерофеева.

Первые цветы мы с мамой 
возложили к бюсту Димы на 
мемориале Славы.

Дальше нас ждали музей 
и его директор Сергей Вита-

льевич Поздин. Когда в музей 
вошла маленькая, хрупкая 
женщина, я сразу поняла, 
что это Зоя Михайловна. Он 
очень похож на маму. Мы по-
знакомились, подарили ей 
свои подарки, и завязался ин-
тересный, содержательный 
разговор. Зоя Михайловна рас-
сказывала о Диме, о том, как 
он учился, общался с друзья-
ми, мечтал быть военным, и 
мне казалось, что я знаю его 
давным-давно. Маме хотелось, 
чтобы Диму всегда помнили.

Я прочитала Зое Михайлов-
не стихотворение, которое  
написала о её сыне. Она была 
растрогана. Это необычайно 
светлый человек. Говорят, та-
ким же был и папа Димы –
Владимир Александрович. 
Они вырастили мужествен-
ного парня, который не за-

думываясь выполнил свой 
воинский долг до конца.

В музее села представлена 
экспозиция с портретами ге-
роев-топчихинцев, которые 
воевали в Афганистане и Чеч-
не, участвовали в ликвидации 
чернобыльской аварии.

С восторгом я рассматри-
вала вещи, принадлежащие 
в своё время Дмитрию Еро-
фееву: шинель, фуражку, 
военно-полевую форму.

Побывали мы и в школе, 
которая носит имя Дмитрия, 
где оформлен стенд со статья-
ми о его подвиге, с фотогра-
фиями. Под его портретом 
корзина, где всегда стоят 
живые цветы.

Знакомство с Зоей Михай-
ловной Ерофеевой, с местами, 
которые связаны с именем её 
сына, наполнило душу гордо-

стью за наших российских 
мальчишек, за матерей и от-
цов, которые растили их… Я 
думаю, мы будем достойны 
этих парней.
…Пусть поставят 
сотни монументов
И напишут 
тысячи статей
О героях штатских 
и военных…
Это успокоит матерей?
Мне двенадцать. 
Дима Ерофеев
Для девчонки – 
жизненный герой!
С поля почему-то 
гарью веет…
Неба не видать, метель 
снежинки сеет…
Всё как в тот последний 
смертный бой.
Анастасия АРХИПОВА, 

6 класс, гимназия № 40

Душа наполнилась гордостью

Художественный музей, ул. 
М. Горького, 16, тел. 50-22-29.

«Портрет жены худож-
ника» (0+) – выставка одной 
картины к 150-летию со дня 
рождения В.А. Серова (1865 – 1911).

9 октября, 13.00 – мультиме-
дийное занятие «Портрет жены 
художника» в рамках абонемента 
«Встречи с прекрасным» (0+).

Выставка «Земля Алтайская», по-
священная 105-летию со дня посе-
щения П.А. Столыпиным Степного 
Алтая (0+). В рамках проекта «Образ 
земли в материальной и художе-
ственной культуре России».

«Народный сувенир» – выставка 
мастеров Алтайского края (0+).

«Сказка» – выставка одной 
скульптуры Олега Закоморного 
«Жили-были» из фондов музея в 
рамках Года литературы (0+).

«Этой ярмарки краски» (0+). На-
родные промыслы России.

Выставочный зал Союза худож-
ников, пр. Ленина, 111, тел. 61-18-49.

Выставка «Алексей Васильевич 
Иевлев и ученики» (6+). Экспози-
ция посвящена 100-летию со дня 
рождения скульптора, живописца 
и педагога, бессменного руково-
дителя народной изостудии в ДК 
завода «Трансмаш». Представлены 
произведения самого А.В. Иевлева 
и многих его учеников – известных 
профессиональных и самодеятель-
ных художников.

Музей истории литературы, 
искусства и культуры Алтая, ул. 
Л. Толстого, 2, тел. 24-47-61.

Персональная выставка графики 
Николая Зайкова «Белая ночь» (0+).

Выставка «Избяная керамика Ше-
лаболихи» (0+). Традиции гончарного 
дела и мастеров глиняной игрушки 
в творчестве детских объединений.

Краеведческий музей, ул. 
Ползунова, 46, тел. 63-47-58.

Выставки: «Помним, гордимся, 
живем!» (6+), «Алтай известный и 
неизвестный. Исследователи Ал-
тая XVIII – XX вв.» (6+), «Сибирский 
лес» (6+), к Году литературы в России 
– «Страницы литературной жизни 
Алтая».

Военно-исторический отдел, пр. 
Комсомольский, 73-б, тел. 38-00-42.

Выставки: «Модели боевой тех-
ники» (6+), «За веру и честь» к 100-ле-
тию Первой мировой войны (вир-
туальная выставка, 6+), «Москва за 
нами» (6+), «У стен Сталинграда» (6+).

Арт-галерея «Бандероль», ул. 
Пролетарская, 139 (внутренний 
дворик), тел. 22-61-02.

До 12 октября – выставка Арама 
Маиляна и Татьяны Кушпелевой 
«Стихо-Творение» (0+). Живопись, 
изделия из дерева.

11 октября, 16.00 – творческий 
вечер Арама Маиляна и Татьяны 
Кушпелевой.

Галерея «Турина гора», ул. Ди-
митрова, 85-а, тел. 36-98-70.

Выставка Юлии Неприятель и 
Дмитрия Плохих «Хорошие друзья» 
(0+). Живопись и графика в анима-
листическом жанре.

Театр драмы им. В.М. 
Шукшина, ул. Молодеж-
ная, 15, тел. 36-97-13.

9 октября, 18.30 – «Моя 
профессия – синьор из общества» 
(16+).

10 октября, 17.30 – «Мой бедный 
Марат» (12+).

11 октября, 17.30 – «Без вины ви-
новатые» (12+).

13, 14 октября, 18.30 – «Квадра-
тура круга» (16+).

Молодежный театр Алтая, пр. 
Калинина, 2, тел. 61-06-58.

13 октября, 10.00 – премьера 
«Сказка о царе Салтане» (6+).

15 октября, 18.30 – «Охота жить».
Театр музыкальной комедии, 

пр. Комсомольский, 108, тел. 38-03-92.
10 октября, 17.00 – «Летучая 

мышь» (12+).
11 октября, 17.00 – «Марица» (12+).
Театр кукол «Сказка», ул. Г. Ти-

това (ДК моторостроителей), тел.: 
59-40-60, 33-61-29.
10 октября, 11.00 – «Теремок» (с 4 лет).
11 октября, 11.00 – «Сестрица 
Алёнушка и братец Иванушка» (с 
4 лет).

Филармония, ул. Ползунова, 
35, тел. 63-90-54.

10 октября, 17.00 – «Для 
тебя…» (6+). Солистка – ак-
триса театра и кино Алёна Бик-
кулова. Симфонический оркестр 
ГФАК, дирижер – Дмитрий Лузин. В 
программе – популярные романсы 
и песни из российских кинолент.

13 октября, 18.30 – «Душа. Музы-
ка. Гитара» (6+). Лауреат всероссий-
ского и международного конкур-
сов гитарист Сергей Меритуков, 
музыкант Театра Музыки и Поэзии 
под рук. Елены Камбуровой. В про-
грамме: произведения И.-С. Баха, 
Х. Сагрераса, А. Барриоса, Ф. Сора, 
Э. Вилла-Лобоса и др.

14 октября, 18.30 – «Звезды XXI 
века» (6+). Солистка – лауреат меж-
дународных конкурсов Злата Чочи-
ева (фортепиано, Москва). Симфо-
нический оркестр ГФАК, дирижер 
– Дмитрий Лузин. В программе: С. 
Рахманинов. Рапсодия на тему Пага-
нини для фортепиано с оркестром. С. 
Прокофьев. Симфония № 7. Концерт 
проводится при поддержке Мини-
стерства культуры РФ.

Концертный зал «Сибирь», пр. 
Ленина, 7, тел. 56-76-80.

10 октября, 17.00 – «Вся жизнь 
моя с песней» – творческий вечер 
Валентины Шпак, художественного 
руководителя и хормейстера народ-
ного хора «Голоса Сибири» (Бийск).

Планетарий, пр. 
Сибирский, 38, тел. 
61-10-65.

10 октября, 11.00 – 
«Гришка-космонавт» (с 
5 лет), 13.00 – «Экспедиция по Солнеч-
ной системе» (с 10 лет), 14.00 – «Через 
мифы к звездам» (с 10 лет), 15.00 – 
«Время космических свершений» 
(с 12 лет), 16.00 – «Необыкновенные 
небесные явления» (с 12 лет), 18.00 – 
«Созвездия Северного круга» (с 14 лет).

11 октября, 11.00 – «В поисках 
нашего Солнышка» (с 4 лет), 13.00 
– «Путешествие к динозаврам» (с 10 
лет), 15.00 – «Созвездия Северного 
круга» (с 14 лет).
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

В атаке – Илья Александров.

ПАНОРАМА СПОРТИВНЫЙ ПРАЗДНИК

КЛЮЧЕВАЯ ФИГУРА
Самый титулованный игрок в составе «Алтай-
Баскета» мастер спорта международного 
класса Илья Александров нынешним летом 
одержал победу по баскетболу 3х3 на первых 
Европейских играх в Баку. Об этом и многом 
другом капитан барнаульской команды рас-
сказал в интервью «Алтайской правде».

– Недавно я с удивле-
нием узнал, что вы в 
свое время стояли на 
драфте в НБА. Почему 
не поехали в Америку?

– Это было уже давно. За моим 
выступлением в Майкопе тог-
да следили, я провел хороший 
сезон. И благодаря программе 
баскетбольной федерации Рос-
сии попал на драфт НБА вместе 
еще с тремя игроками. В первом 
раунде со всего мира было 150 
человек, из которых тридцать 
выбрали во второй этап, в число 
которых я не попал.

– Также вас приглашали 
на просмотр в ЦСКА. 
Сложно было попасть 
в самую именитую рос-
сийскую команду?

– С ЦСКА я прошел два сбо-
ра. Но так получилось, что тре-
нерский штаб в лице Душана 
Ивковича и Павла Гооге после 
проигрыша в домашнем «Фи-
нале четырех» уволили, из-за 
этого я так и не смог закре-
питься и по договоренности 
уехал играть в Магнитогорск.

– В «АлтайБаскете» сейчас 
являетесь самым возраст-
ным игроком. А сами себя 
ветераном ощущаете?

– Нет, потому что по-преж-
нему получаю удовольствие 
от игры. Конечно, с возрастом 
уже сложнее входить в сезон. 
Но ничего, стараюсь, втягива-
юсь. Можно и в 25 закончить 
карьеру из-за травмы, а есть и 

другие примеры, когда люди в 
50 лет выходят на площадку, 
как капитан майкопской ба-
скетбольной команды Сергей 
Иванов, к примеру.

– Были у вас предложе-
ния от других команд в 
межсезонье?

– Да, были варианты. Но счи-
таю, что сделал правильный 
выбор, оставшись в Барнауле. Ат-
мосфера в клубе очень хорошая, 
а это немаловажный фактор.

– Как восприняли пере-
ход «АлтайБаскета» в 
дивизион рангом ниже?

– Спокойно к этому отно-
шусь. В этой лиге я тоже как-то 
играл один год. В принципе, 
матчи в ней порой даже полу-
чаются интереснее.

– О действующем тре-
нере – либо хорошо, либо 
никак. И все же Терехов 
чем-то отличается от 
других наставников?

– Он довольно молодой 
тренер со свежим взглядом 
на игру. Сами понимаете, все 
люди разные и к каждому ну-
жен индивидуальный подход. 
Отличие в том и состоит, что 
Михаил Валентинович рабо-
тает точечно с игроками.

– Сложно ли быть ка-
питаном?

– До этого в классическом 
баскетболе ни разу таковым не 
являлся, только в сборной Рос-
сии по стритболу. В принципе, 

понимаю всё, что от меня тре-
буется. Это и создание атмос-
феры внутри коллектива, и 
поддержка игроков. Cтараюсь 
больше прислушиваться к ре-
бятам, чем-то помогать.

– Что можете сказать 
о подрастающей моло-
дежи, играющей в основ-
ном составе?

– Хочу пожелать удачи. У 

них амбиций много. Но ба-
скетбол – такая игра, в кото-
рой нужно еще и думать. Что-
бы количество переходило в 
качество. Тогда будет проще. 
Самое главное, что парни 
стараются, у них есть жела-
ние. Чтобы заиграть, нужно 
самому захотеть, не нужно, 
чтобы тренер тебя подгонял. 
Вспоминая себя, могу сказать, 
что после тренировки я еще 
час дорабатывал.

– В Барнауле вы играе-
те уже второй год. Где 
проводите свободное 
время?

– Больше дома. Свободного 
времени не так много, поэтому 
использую его для восстанов-
ления. Можно прогуляться, в 
кино сходить.

– У вас двое детей. В 
баскетбол отдавать 
не собираетесь?

– Пока нет, они в основном 
на плавание ходят. Дочке 
сейчас семь лет, сыну будет 
пять. Планирую отдать его 
в боевые искусства, как и 
я в детстве начинал, чтобы 
укрепить здоровье. А дальше 
будет видно.

– Семья живет с вами в 
Барнауле?

– Нет, в Майкопе, дочка 
пошла в первый класс. Я с 
ними постоянно на связи, 
созваниваемся каждый день.

– Почувствовали повы-
шенное внимание к своей 
персоне после победы на 
Европейских играх в Баку?

– Поч у вс т вова л, да .  В 
прессе об этом было много 
сообщений. Люди немного 
по-другому относиться стали. 
Главное, что круг общения 
расширился. В Баку позна-

комился со многими спор-
тсменами.

– В каком формате 
больше нравится играть 
– 3х3 или 5х5?

– И в том, и в другом. Прав-
да, 3х3 намного жестче – тут 
больше силовой борьбы. В 
такой игре можно и подтал-
кивать, и локтем соперника 
оттеснять. Поэтому тяжелее в 
физическом плане. К тому же 
меньше людей – меньше помо-
щи. Взаимовыручка более вы-
сокая, чем в классическом ба-
скетболе. Я все детство играл 
на улице, поэтому у меня это 
получается.

– Какие перспективы у 
стритбола в плане про-
движения в олимпийскую 
семью?

– В Баку были представи-
тели Международного олим-
пийского комитета, всем 
понравилась динамика, ско-
рость, присущая уличному 
баскетболу. Больших денег 
опять-таки не нужно, требу-
ется только пара площадок, 
кольца и трибуны. Надеюсь, в 
2020 году стритбол уже будет 
представлен на Играх и я еще 
буду игроком сборной.

– Вы поиграли во многих 
городах и странах, как 
вам наш барнаульский 
болельщик?

– У меня за плечами уже 
семнадцать сезонов за раз-
ные команды, этот будет во-
семнадцатым. И во многих 
командах на трибунах чаще 
всего сидел классический 
болельщик – люди, которые 
приходят словно на домаш-
ний сериал – посидеть, отдох-
нуть после работы. Активных 
и импульсивных болельщи-
ков, как в Барнауле, встречал 

разве что в Ростове-на-Дону, 
когда играл за «Локомотив». В 
такой атмосфере всегда при-
ятно играть.

***
Барнаульский «А лтай-

Баскет» в трудной борьбе с 
двумя клубами первого ди-
визиона суперлиги завоевал 
право играть в 1/8 финала 
Кубка России по баскетболу.
Матчи 1/16 Кубка России про-
ходили 2-4 октября в Ново-
сибирске. В отличном стиле 
барнаульцы разобрались с 
одной из команд суперлиги 
«А» (с нового сезона – первого 
дивизиона суперлиги) – иркут-
ским «Иркутом». Шикарную 
игру провел Илья Александров. 
Наш капитан набрал 36 очков 
с отличным процентом попа-
дания. Защитники гостей не 
могли ничего с ним поделать 
– не помогали даже фолы. Илья 
угрожал и из-за дуги, и в прохо-
дах, а с линии штрафных был 
убийственно точен. При этом 
наш снайпер не только набрал 
больше половины очков для 
своей команды, но и забил на 
последних секундах матча ре-
шающий двухочковый бросок. 
Победа над «Иркутом» (71:69) и 
стала определяющей в борьбе 
за выход в следующую стадию 
Кубка страны. Во втором матче 
барнаульцы вполне предсказуе-
мо уступили БК «Новосибирск», 
который является действу-
ющим победителем Кубка 
России предыдущего сезона 
(61:83). А затем обыграли крас-
ноярский «Енисей-2» (94:52).
По итогам жеребьевки сопер-
ником алтайского коллектива 
по 1/8 финала стала пермская 
«Парма». 31 октября команды 
проведут матч в Барнауле, а от-
ветный поединок состоится 24 
ноября в Перми.

Евгений ЛИМАНСКИЙ, 
Евгений НАЛИМОВ (фото)

Осенний успех
Алтайские спортсмены заво-

евали 11 медалей различного до-
стоинства на Всемирных играх 
колясочников и ампутантов в 
Сочи.

Соревнования по шести видам 
спорта проходили с 26 сентября по 
2 октября. В них участвовали более 
800 спортсменов из 34 стран мира. 
Весомый вклад в командную по-
беду сборной России, завоевавшей 
121 золотую, 104 серебряные и 94 
бронзовые медали, внесли пловцы 
из Бийска. На троих они набрали 10 
медалей. Четырехкратным чемпи-
оном в своей категории стал Роман 
Жданов и двукратным – Егор Ефро-
синин. На счету последнего ещё и 
бронзовая медаль. Три серебряные 
награды в активе Юрия Лучкина. 
Барнаульская спортсменка Ульяна 
Подпальная, перешедшая из пла-
вания в лёгкую атлетику, взяла 
«бронзу» в толкании ядра.

Путёвка в Анапу
Каменский боксер Кирилл 

Басалаев одержал победу на 
Всероссийском турнире на при-
зы двукратного олимпийского 
чемпиона Бориса Лагутина, ко-
торый проходил в Москве.

Кирилл стал чемпионом в ве-
совой категории свыше 76 кг. В 
финальном поединке подопеч-
ный тренера Игоря Шагова взял 
верх над финалистом последнего 
юношеского первенства страны. 
Эта победа дает представителю 
СДЮШОР «Алтайский ринг» из 
Камня-на-Оби право участвовать 
в первенстве Европы среди юношей 
2001-2002 годов рождения, которое 
пройдёт в ноябре в Анапе.

Фаст значит 
быстрый

Спортсмен из Ключей Алек-
сандр Фаст завоевал три меда-
ли на открытом чемпионате 
Казахстана по велосипедному 
спорту среди ветеранов.

Соревнования с участием более 
70 спортсменов проходили в Аста-
не. Алтайский край представлял 
мастер спорта СССР по велосипед-
ному спорту Александр Фаст (fast 
c английского – быстрый) из села 
Ключи, который выступал в воз-
растной категории «60 лет и старше». 
Он занял второе место в индивиду-
альной гонке на 10,5 км, а также в 
групповой гонке на 31,5 км. Помимо 
этого ключевский велосипедист 
замкнул тройку лучших в спринте 
на 500 метров. По словам Фаста, со-
ревнования проводились впервые, 
но организаторы планируют сделать 
их ежегодными.

Открыли сезон
Барнаульский «Университет» 

стартовал в чемпионате Рос-
сии по волейболу среди команд 
высшей лиги «Б» с сухой победы 
над «Элвари Сахалином».

6 октября в Южно-Сахалинске 
подопечные Ивана Воронкова не 
отдали островитянам ни одной пар-
тии, одержав победу со счетом 3:0 
(25:14, 25:14, 25:16). В нынешнем сезо-
не в группе «Восток-Сибирь» высшей 
лиги «Б» выступают три команды 
– из Барнаула, Южно-Сахалинска 
и Читы, которые сыграют между 
собой в шести турах. Ожидалось 
также, что в соревнованиях будет 
участвовать хабаровское «Динамо», 
но оно в последний момент снялось 
с чемпионата.

Не удержали
Барнаульский «Коммуналь-

щик» провел два матча в под-
московной Электростали с дей-
ствующим чемпионом страны 
по женскому хоккею на траве 
– столичной командой ЦСП 
«Крылатское».

В первой игре с москвичками, 
которые досрочно оформили чем-
пионство уже нынешнего сезо-
на, барнаульские хоккеистки за 
восемь минут до финального 
свистка выигрывали со счетом 
4:1, но умудрились растерять это 
преимущество. Итог – ничья 4:4. 
В повторном поединке подопеч-
ные Владимира Кобзева уступили 
со счетом 3:5. Следующие игры 
алтайские хоккеистки проведут 
8-9 октября в Волгодонске против 
местной «Дончанки».

Георгий ЛЕДЕНЕВ

Более тысячи человек 
собрались в холодное 
ветреное воскресенье 
на стадионе Смертина, 
чтобы принять уча-
стие в традиционном 
краевом фестивале 
футбола.

Шквалистый ветер не по-
мешал в этот день поиграть 
да же самым ма леньким 
футболистам, которым едва 
исполнилось 5 лет. Финаль-
ный матч в этой возрастной 
группе судила нападающая 
«Алтая» и юниорской сборной 

России Александра Трикина. 
Казалось, что временами она 
не могла понять, что делать 
с детьми. Они неслись всей 
кучей за мячом, словно пче-
линый рой, каждый хотел 
забить, причем не важно, в 
какие ворота.

– Ма леньких детей су-
дить очень сложно, – сказала 
Александра после матча. – 
Говоришь им одно – делают 
совсем другое. Тем не менее 
судейство мне очень нравится, 
хоть и поработала арбитром 
всего второй раз.

В итоге победителем тур-
нира среди самых младших 

футболистов стала команда с 
громким названием «Бордо», 
что во время награждения 
приятно удивило предсе-
дателя краевой федерации 
футбола, а также заместите-
ля гендиректора московского 
«Динамо» Алексея Смертина, 
отыгравшего три года в одно-
именном французском клубе. 
Но оказалось, что это были 
еще цветочки. Чемпионами 
в других возрастных группах 
стали «Зенит», «Торпедо», «Ло-
комотив» и даже «Барселона» 
с «Баварией».

– Самое главное – не прекра-
щайте совершенствоваться, 
бейте рекорды, начинайте 
сегодня, несмотря на ветер, 
жонглируйте больше, чем 
вчера, – пожелал Алексей 
Смертин юным участникам 
фестиваля.

Во время церемонии откры-
тия поощрили также дворо-
вых тренеров, которые работа-
ли летом в рамках партийного 
проекта «Единой России». Один 
из награжденных – Александр 
Бартенев рассказывает:

– По приглашению админи-

страции Ленинского района 
обучал азам футбола ребяти-
шек, которые не смогли пое-
хать в летние лагеря. Даже не 
ожидал, что занятия вызовут 
у детей такой интерес.

Затем зрителей порадовали 
своим мастерством фристай-
леры из команды BARNAULFF, 
которые показали различные 
трюки с футбольным мячом 
на голове, груди и плечах без 
помощи рук. После состоялось 
установление рекорда по массо-
вому жонглированию мячом, 
в котором принял участие и 
Алексей Смертин. Около 150 
юношей и девушек без останов-
ки чеканили мяч в течение двух 
минут. Когда общий рекорд 
оказался установлен, на пло-
щадке остались только самые 
умелые жонглеры, которым 
предстояло выявить лучшего 
из лучших. Победителем стал 
Игорь Новоселов из команды 
BARNAULFF, получивший от 
организаторов сертификат на 
десять тысяч рублей от спортив-
ного магазина «Олимп».

– Очень приятно, что выи-
грал в таком конкурсе, победа 

стала для меня неожиданной, 
– говорит Игорь. – Увлекаюсь 
жонглированием более 11 лет, 
с тех пор как начал заниматься 
футболом. Мой рекорд: в те-
чение трех часов набил мяч 
около пяти тысяч раз. Чтобы 
ноги отдыхали, жонглировал 
медленнее, потом опять на-
бирал темп. С мячом вообще 
не расстаюсь, выступаю и в 
соревнованиях по футболу.

Гвоздем программы стал 
бампербол, в котором футбо-
листы облачились в специ-
альные надувные сферы и 
пытались забить мяч в воро-
та соперника. Игрокам было 
очень трудно регулировать 

равновесие, поэтому они то 
и дело оказывались на месте 
футбольного мяча. Как заме-
тил комментатор матча, глав-
ное в такой игре – сообразить, 
где игроки из твоей команды, 
что, вероятно, можно было сде-
лать только по бутсам.

В этот же день был дан 
старт всероссийскому проек-
ту «Мини-футбол – в школу». 
Порадовал спортсменов и 
40-килограммовый торт в виде 
футбольного поля от компании 
«Мария-Ра», которым угощали 
всех участников и гостей фут-
больного фестиваля.

Евгений ЛИМАНСКИЙ, 
Евгений НАЛИМОВ (фото)

«Бордо» – чемпион!

«В Барнауле приятно играть»

Ну какой же рекорд без девчонок!

Алексей Смертин – кумир наших мальчишек.
Игорь Новоселов виртуозно владеет мячом.

В массовом жонглировании мячом, несмотря на шквалистый ветер, 
участвовали более сотни футболистов.


